

LA DOMBES

APERÇU HISTORIQUE SUR LA DOMBES ET LA BRESSE.—
SAINT-PAUL-DE-VARAX.

Tout le monde sait que depuis la conquête de la Gaule par les Romains, la Bresse et le Bugey firent partie de la province lyonnaise. Après avoir duré près de 400 ans, cet état de choses finit par l'éroulement du grand empire. Vers l'an 408, presque toute la France orientale, et entre autres provinces le Bugey, la Bresse et la Dombes lui furent enlevés par Godégisile, roi des Bourguignons.

Gondebaud, l'un de ses fils, auquel on doit le code désigné sous le nom de loi *Gombelle*, s'empara par la violence et le meurtre des états de ses frères ; il fut battu à son tour par Clovis, auquel demeura la majeure partie du royaume de Bourgogne. Après la mort de leur père, les enfants du monarque français se réunirent pour arracher à ceux de Gondebaud le peu qui leur restait de l'héritage paternel : ceux-ci périrent comme leurs aïeux dans la défense de leur territoire, et ainsi finit le premier royaume de Bourgogne.

Après Clovis, son fils Childebert entra en possession de la Bresse ; Clotaire, frère de celui-ci, lui succéda vers 560, et laissa en mourant cette province à Gontran, son deuxième fils. On pense généralement que les Sar-